

ESCUELA NORMAL DE EDUCACIÓN PREESCOLAR CICLO ESCOLAR 2023 – 2024 LICENCIATURA EN EDUCACIÓN PREESCOLAR 1ER SEMESTRE

EXPRESIÒN Y APRECIACIÒN ARTISTICA: CANTOS, RITMOS Y JUEGOS

MAESTRA: MARIA ELENA VILLARREAL MARQUEZ ALUMNA GEORGINA LARA GAYTÁN #16 NOVIEMBRE 2023

ESCRITO SOBRE TRADICION DE DIA DE MUERTOS Y LAS EXPRESIONES ARTISTICAS

Día de muertos en mi familia

En mi familia el día de muertos es una festividad que año con año se celebra más y es más esperada. Nosotros nunca habíamos puesto altar de muertos hasta hace 3 años que mi abuelita murió, a mi mamá le quedó muy grabada la parte de la película de Coco donde dicen que si no pones un altar con la foto de la persona es como si la olvidaras, desde ese año mi mamá y yo ponemos altar.

El día 27 de octubre mi mamá y yo pusimos el altar, con unas cajas de zapatos, pequeños papel picados, telas blancas, calaveritas de mi colección, un pequeño alebrije, flor de cempasúchil, poca comida, unas velas y las fotos de mis dos abuelitos y mi abuelita, es un altar pequeño, pero se ve muy lindo cuando está terminado, me gusta mucho ver las fotos de mis dos abuelos y pensar que el 2 de noviembre que vienen a visitarnos les gusta conocerme, así como me hubiera gustado conocerlos a ellos.

Un día después, el 28 de octubre mi mamá y yo fuimos a ver la película de Coco al cine, ya que la estaban pasando por las fechas y por el aniversario de Disney.

El día primero de noviembre se celebró un evento de día de muertos en la escuela, primero fui a casa de una amigas y nos maquillamos nosotras en un intento de ser catrinas, después, llegando a la escuela empezó el desfile de catrinas, muchas niñas vestidas y pintadas de catrinas acompañadas por sus familias, al terminar el desfile y entra a la escuela se dio inicio a la gran cantidad de actividades planeadas, bailables, cantos y más cosas protagonizadas por alumnas y niños de los jardines afiliados a la escuela; Hubo mucha venta de comida y también un lugar para tomarte fotos. Me pareció muy lindo que en el evento la mayoría de las personas iban pintadas de catrinas y catrines, me gusta que esta tradición de nuestro país este tan presente en los mexicanos y que se le tome la importancia que debe, ya que al estar tan cerca de Halloween muchas personas pasan por alto el día de muertos.

El 2 de noviembre lo pasamos mi mamá y yo solas, empezamos yendo al altar de muertos que organiza la Universidad Carolina, fuimos como a las 4 de la tarde, cuando íbamos subiendo nos topamos con un pequeño museo de antigüedades que estaba ahí sobre las escaleras en una casa y entramos, al salir seguimos subiendo, al llegar a lo más alto mi mamá tomó unas fotos, se compró unos churros y yo un champurrado, al bajar seguimos tomando más fotos y admirando la dedicación con la que hacen el altar grande y los pequeños altares de los lados, saliendo de ahí nos dirigimos a la plaza Nueva Tlaxcala en donde había una exposición de muchas catrinas, que diversos artistas elaboraron según su creatividad, sus gustos y su tema, caminamos al callejón que está a un costado de la catedral donde había muchas decoraciones muy bonitas y un altar al final, que no alcancé a ver debido a la gran cantidad de gente, mi mamá y yo dimos unas pocas vueltas más por ahí y nos fuimos a casa. Al llegar a casa mi hermano ya había llegado de su trabajo y ahora salimos los tres, nos dirigimos a la iglesia donde está

el nicho de mi abuelita y estuvimos unos minutos, siempre que vamos ahí me gusta sentir la paz que hay en el lugar, el silencio y el olor del lugar, yo solo saludo a mi abuelita y me despido, a mi mamá y mi hermano les gusta platicar con ella, la mayoría de las veces lloran y yo me doy la vuelta para no verlo, al pasar los minutos salimos de ahí y así termino el día.

Como se pude notar, en mi familia no se celebra en grande el día de muertos como en otras familias, pero hacemos lo que nos sale del corazón, esta es la festividad favorita de mi mamá y me gusta acompañarla en ella, le encanta ver los desfiles que se realizan como el que hubo hoy 4 de noviembre que estoy escribiendo esto, que se llevó a cabo en la Ciudad de México, no se perdió ni un solo detalle de las como 5 horas que se trasmitió.

Me parece muy importante que nosotras como futuras docentes les enseñemos a los niños sobre esta fecha tan importante en nuestra cultura, que es probablemente con la que se nos reconozca mundialmente, ya que hoy en día se enseña antes el Halloween que no es cultura de nuestro país, pero que nosotros al ser frontera con Estados Unidos vivismo muy de cerca y lo que les deberíamos enseñar desde pequeños es el porque de la fiesta, que significan todas las cosas características de esta fecha, como las flores de cempasúchil, el altar, las fotos, la vestimenta, el maquillaje y todo lo bonito que se vive el día de muertos, pero para eso, nosotras debemos primero aprender sobre esta fecha y celebrarla, para así poder transmitirla.